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Она была открыта 30 но-
ября 1908 года при зем-
ской школе на основании 
разрешения губернатора 
С.С. Андреевского. Среди 
многих земских деятелей 
Ливенского уезда зрело 
убеждение, что борьбу с 
неграмотностью населе-
ния нужно вести с помо-
щью книги. Именно поэто-
му библиотеки создава-
лись там, где были школы.

Библиотека просущест-
вовала до 1917 года.

В 1928 году был образо-
ван Русско-Бродский 
район в составе Централь-
но-Чернозёмной области. 
В этом же году открылась 
Русско-Бродская районная 
библиотека. Первой заве-
дующей здесь работала 
А.И. Заседателева. 

За годы своего сущест-
вования через многое при-
шлось пройти нашей биб-
лиотеке. Это и война, когда 
было полностью разруше-
но библиотечное здание, и 
эвакуация книжного фон-
да, частые переезды из 
здания в здание, затем ре-
организация. 

В 2007 году Русско-
Бродская библиотека ста-
ла структурным подразде-
лением Верховской меж-

поселенческой районной 
библиотеки. 

Сегодня Русско-Брод-
ская библиотека — совре-
менный досуговый центр, 
который осуществляет 
разностороннюю и целе-
направленную библиотеч-
ную деятельность.  Ее 
книжный фонд составляет 
свыше 24 тысяч экземпля-
ров. 

Библиотекари с особой 
гордостью отмечают, что 
русскобродцы очень любят 
читать: в библиотеке заре-
гистрировано более тыся-
чи читателей, а посещений 
за год — свыше десяти ты-
сяч.

Библиотека активно со-
трудничает со всеми заин-
тересованными учрежде-
ниями в рамках районных 
целевых программ и ак-
ций. Приоритетными на-
правлениями работы сего-
дня являются патриотичес-
кое и правовое воспитание 
молодежи, пропаганда 
здорового образа жизни, 
информационно-библио-
графическая деятельность, 
особое внимание уделяет-
ся вопросам краеведения 
и экологии. При библиоте-
ке работает клуб по инте-
ресам «Юность», где моло-

дежь во внеучебное время 
собирается на увлекатель-
ные тематические вечера. 

Библиотека тесно со-
трудничает с местной шко-
лой, профессиональным 
училищем № 28.

Совсем недавно Русско-
Бродская зональная биб-
лиотека была награждена в 
рамках десятого ежегодно-
го областного праздника 
«Орловская книга-2008». 
Заведующей Русско-Брод-
ской зональной библиоте-
кой Г.В. Дарменбековой в 
торжественной обстановке 
была вручена Почетная 
грамота за плодотворную 
деятельность по библио-
течному обслуживанию 
сельского населения и по-
дарена подборка прекрас-
ных книг для библиотеки.

В преддверии праздно-
вания 100-летия библиоте-
ки организована юбилей-
ная выставка. Здесь пред-
ставлены старые фотогра-
фии работников, а также 
снимки с интересных ме-
роприятий, проходивших в 
библиотеке в разные годы, 
подборка газетных статей.

Сегодня Русско-Брод-
ская библиотека, как и дру-
гие библиотеки района, 
продолжает оставаться 
востребованным учрежде-
нием культуры.

Л. ЗАМУРУЕВА.
Ведущий библиограф 

Верховской 
районной библиотеки. 

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

На днях в «Юном десантнике» 
прошло профилактическое ме-
роприятие, организованное Уп-
равлением федеральной службы 
по контролю за оборотом нарко-
тиков (УФСКН) РФ по Орловской 
области. Сотрудничество службы 
и лагеря «Юный десантник» нача-
лось в 2003 году. В этом году 
офицеры наркоконтроля побыва-
ли в трёх сменах, подарили ребя-
там спортивное оборудование. 

Встреча с ребятами началась 
с лекции, с которой выступил 
представитель отдела межве-
домственной профилактики, 
старший оперуполномоченный 
УФСКН РФ по Орловской обла-
сти подполковник полиции Вла-
димир Юрьевич Блохин:

— Сегодня вы посмотрите об-
разцы вооружения, познакоми-

тесь с сотрудниками отдела спец-
назначения, вам покажут опре-
делённые приёмы, которые при-
меняются при задержании пре-

ступников, торгующих наркоти-
ками и употребляющих наркоти-
ки. Борьба с ними — наша основ-
ная задача. 

Однако сначала Вла-
димир Юрьевич погово-
рил с ребятами о напа-
дении Грузии на Южную 
Осетию. Он подчеркнул, 
что впервые за много 
лет  Россия оказалась 
втянута в войну, причём 
в войну не локальную, а 
между государствами. 
И в этой связи очень 
важно постигать те ве-
щи, которые постигают-
ся вот в таких лагерях, 
— умение дружить, при-
ходить на помощь друг 
другу, воспитывать в се-
бе качества настоящего 

защитника 
Отечества. 
Сейчас на 
нашу стра-
ну обруши-
лась на-
стоящая ла-
вина нарко-
т и ч е с к и х 
веществ и алкоголя. 
А какой солдат и за-

щитник  получится из наркомана 
и алкоголика? Никакой! Нарко-
ману нельзя доверить оружие, и 
он неспособен пойти на защиту 
Родины. Он вообще ни на что не 
способен. 

Представителями службы 
специального назначения (спец-
наза) были продемонстрированы 
виды оружия, которыми пользу-
ется спецназ наркоконтроля, и 
техника рукопашного боя. Ребя-
та с интересом разглядывали ав-
томат, пистолет, снайперскую 
винтовку, фотографировались с 
оружием. На мальчишек произ-
вели впечатление сам вид и  так-
тико-технические характери-
стики огнестрельного оружия. 
Например, начальная скорость 
полёта пули, выпущенной из 
ствола снайперской винтовки, — 
830 метров в секунду. 

 Попробовали себя ребята в 
роли нападающих  на спецназов-
ца и всякий раз были быстро и 
аккуратно уложены на лопатки. 
Многие оценили быстроту, силу 
и пластику боевых приёмов. 
Один ещё совсем мелкий маль-
чишка, поначалу всё интересо-
вавшийся, правда ли, что от нар-
котической зависимости так  не-
просто избавиться, прощаясь с 
нами, крикнул: «Вырасту — стану 
спецназовцем!»

Мероприятие закончилось по-
казом профилактического филь-
ма антинаркотического содер-
жания. В детские души, ещё не 
окрепшие, но уже  тронутые  раз-
рушительным влиянием улицы, 
посажено ещё одно спаситель-
ное зёрнышко, которое, хочется 
верить, даст свои хорошие пло-
ды.

Анжела САЗОНОВА.

Фото 

Вячеслава МИТРОХИНА.

В соответствии с распоряжением ря-
ду некоммерческих неправительствен-
ных организаций (НКО) предоставляют-
ся предусмотренные в федеральном 
бюджете на 2008 год средства в разме-
ре 1,5 млрд. рублей на проведение кон-
курсов и выделение по их результатам 
грантов другим НКО для реализации со-
циально значимых проектов.

Операторами конкурса выступают ав-
тономная некоммерческая организация 
«Институт общественного проекти-

рования» (проведение социологичес-
ких исследований и мониторинга со-
стояния гражданского общества), меж-
дународный гуманитарный обществен-
ный фонд «Знание» (проекты в области 
образования, искусства, культуры и об-
щественной дипломатии), независимое 
партнерство «Независимая организа-

ция «В поддержку гражданского об-

щества» (защита прав и свобод челове-
ка, правовое просвещение населения), 
общероссийская общественная органи-
зация «Лига здоровья нации» (пропа-
ганда здорового образа жизни, охрана 
здоровья населения и окружающей сре-
ды), общероссийский общественный 
фонд «Национальный благотвори-

тельный фонд» (поддержка и социаль-
ное обслуживание малоимущих и соци-
ально незащищенных категорий граж-
дан), фонд подготовки кадрового резер-
ва «Государственный клуб» (под-
держка молодежных инициатив, проек-
тов молодежных движений и организа-
ций).

Общественная палата Орловской об-
ласти информирует, что в связи с рез-
ким увеличением количества заявок от 
НКО, желающих получить государствен-
ную финансовую поддержку для реали-
зации социально значимых проектов, 
общественные организации, ответ-
ственные за проведение конкурса, при-
няли решение о продлении срока при-
ема заявок до 19 сентября 2008 года. 
Итоги конкурса будут подведены 20 ок-
тября 2008 года. Автономная некоммер-
ческая организация «Институт общест-
венного проектирования» принимает 
заявки до 30 сентября 2008 года. А ито-
ги будут подведены 30 октября 2008 го-
да. Более подробную информацию о 
конкурсе и о сроках его проведения все 
желающие могут получить на сайте Об-
щественной палаты Российской Феде-
рации. www.oprf.ru

Общественная палата 
Орловской области.

Продлен 
срок 
приема 
заявок

14 апреля Президент России 

Владимир Путин подписал 

распоряжение «Об 

обеспечении в 2008 году 

государственной поддержки 

некоммерческих 

неправительственных 

организаций, участвующих в 

развитии институтов 

гражданского общества».

Будни и праздники 
Русско-Бродской 

библиотеки
Нынешний год — юбилейный для одной 

из старейших библиотек Верховского 

района. Свое столетие будет отмечать 

Русско-Бродская зональная библиотека. 

Вырасту — 
стану спецназовцем!

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.).

Для начала решили заглянуть 
в лицей №22. Признаться, 
выбор был неслучайным. 

Во-первых, в этом году старая, 
добрая школа на улице Горького 
стала обладательницей прези-
дентского гранта в один миллион 
рублей. Событие отрадное, и не 
поздравить коллектив педагогов-
новаторов мы просто не могли. Во-
вторых, здесь не первый год ведёт-
ся капитальный ремонт начальной 
школы. Этот объект в особой стро-
ке в городском управлении обра-
зования. Ввести здание в эксплуа-
тацию здесь надеются в следую-
щем сентябре (всё зависит от 
должного финансирования из го-
родского бюджета). На сегодня 
школой уже освоено 17 миллионов 
рублей. А предстоит ещё 20.

— Объём ремонтных работ про-
ведён огромный, — рассказывает 
директор Т.А. Шевцова. — Замене-
на система отопления, укреплены 
перегородки, скоро будет постав-
лена точка и в установке стеклопа-
кетов. Думаю, к зиме займёмся 
внутренними коммуникациями (по 
проекту в каждом классе будет хо-
лодная и горячая вода), приступим 
к отделочным работам.

Для 22-го лицея открытие на-
чальной школы — вопрос жизнен-
ной необходимости. Здание пере-
гружено. Занятия здесь идут не-
прерывно с 8 часов утра до семи 
вечера с небольшим перерывом на 
влажную уборку между пересмен-
ками. Из-за нехватки кабинетов у 
педагогов нет возможности рас-
ширить перечень школьных круж-
ков, проводить какие-то дополни-
тельные занятия.

Сегодня в лицее кипит космети-
ческий ремонт. Школу красят, мо-
ют, прихорашивают. Кажется, что 
до конца генеральной уборки ещё 
очень и очень далеко, но даже не 
стоит сомневаться, что первого 
сентября это образовательное уч-
реждение будет выглядеть как но-
венькое. На это направлены все 
усилия педагогов, детей и их роди-
телей.

Наша следующая остановка 
— средняя общеобразова-
тельная школа №12, что на 

улице Комсомольской. Здесь де-
твору мы не застали. После прак-
тики мальчишки и девчонки разбе-
жались по домам, но в школе оста-
лись трудиться учителя и рабочие. 
Время не терпит, ремонт нужно за-
вершать. Сейчас по графику идёт 
отделка буфета. Надо сказать, сто-
ловой в школе нет и никогда не бы-
ло, хотя разговоры о её строитель-
стве ведутся уже больше 15 лет.   

— В этом году нам удалось пок-
расить панели и полы в кабинетах 
и коридорах, настелить линолеум 
на этаже, где размещаются на-
чальные классы, оборудовать ме-
тодический кабинет, — рассказы-
вает заместитель директора по ад-
министративно-хозяйственной ра-
боте Н.А. Щуров. — Огромная бла-
годарность за поддержку и по-
мощь в летний подготовительный 
период родителям и спонсорам! 

В числе добрых и верных друзей 
12-й общеобразовательной — ге-
неральный директор ОАО «Орёл-
строй» В.В. Соболев и генераль-
ный директор ОАО «Гамма» А.И. Га-
понов. Благодаря «Орёлстрою» в 
школе появился современный ме-
дицинский кабинет. А «Гамма» вы-

делила средства на покупку лино-
леума. Всегда готов оказать со-
действие и руководитель трамвай-
но-троллейбусного управления 
А.Я. Коровин. Предоставить транс-
порт, прислать погрузчик для вы-
воза мусора — всегда пожалуйста.

— К приёмке мы практически го-
товы, — говорит директор В.Н. Ку-
бышкин. — Но из того, что ещё 
предстоит сделать в школе, — за-
мена 50% кровли. Городское уп-
равление образования выделило 
на эти цели около 720 тысяч руб-
лей. Работы начнутся в рамках кон-
тракта, подписанного с подрядчи-
ками, уже на следующей неделе.

К завершающей стадии подхо-
дит ремонт и в общеобразо-
вательной школе № 33 (район 

Выгонки). Уже готовы кабинеты, 
хоть завтра занятия начинай. И в 
этом большая заслуга родителей. 

В школе — стойкий запах крас-
ки. Это докрашивают полы в кори-
дорах, ремонтируют спортивный 
зал. 

— В этом году мы получили по 
линии городского управления об-
разования новое торгово-техни-
ческое оборудование для столо-
вой: холодильник и холодильный 
прилавок, комплект столов и сту-
льев разных ростовых размеров 
для первых и третьих классов, кро-
ватки для спальни группы продлён-
ного дня, — рассказывает испол-
няющая обязанности директора 
Г.В. Глушкова.

Любопытно, что помогали обу-
страивать комнату для самых ма-
леньких вчерашние пятиклассни-
ки. Старые шкафы удачно обнови-
ли и украсили детскими рисунками 
— забавными персонажами из лю-
бимых мультфильмов. Получилось 
очень душевно и трогательно.

Ещё один подарок ребятам из 
33-й школы приготовили члены ре-
гионального отделения Всерос-
сийской политической партии 
«Единая Россия» — это кабинет 
русского языка и литературы. 

Здесь всё, что необходимо учите-
лю для успешного урока: велико-
лепный методический и раздаточ-
ный материал, наглядные пособия, 
словари, энциклопедии. 

Заместитель директора по учеб-
но-воспитательной работе Е.В. Бо-
родина с гордо-
стью показывает 
главное богатство 
кабинета — библи-
отеку, в которой 
собраны все про-
изведения школь-
ной программы, 
включая «дефи-
цитные» книги сов-
ременных авто-
ров.

Что ещё новень-
кого увидят школь-
ники первого сен-
тября? Отремон-
тированный меди-
цинский кабинет с 
оборудованной в 
нём  процедурной 
и преобразившуюся столовую. 

— Поддерживать здание в хоро-
шем состоянии помогают наши 
шефы — мебельная фабрика, — 
продолжает Галина Васильевна. — 
Они взяли на себя ремонт цоколя, 
реставрацию мебели. Кроме того, 
директор фабрики Василий Ивано-
вич Ефимовых ежегодно покрыва-
ет часть расходов по покупке учеб-
ников для детей из малообеспе-
ченных семей, поддерживает та-
лантливых учеников-медалистов.

 33-я оставляет очень хорошее 

впечатление. А хорошая школа — 
это всегда талантливый и грамот-
ный руководитель. Директор шко-
лы Л.Б. Быкова — депутат горсове-
та, человек очень уважаемый в 
своём районе. Так называемые де-
путатские она обязательно вклады-

вает в развитие образовательного 
учреждения. В этом году, напри-
мер, в школе были на 70% замене-
ны осветительные приборы, на од-
ном из этажей настелен линолеум.

Но есть в работе по подготовке 
школы к новому учебному году и 
проблемы. Это подрядчики. Одни 
капитально ремонтируют пище-
блок и вот уже несколько дней как 
не появляются на объекте, а ведь 
ещё надо воду подвести, устано-
вить раковины. Другие «мучают» 
спортзал. Сроки контракта истекли 

ещё 30 июля, а работы и наполови-
ну не сделаны. Качество ремонта 
оставляет желать лучшего. Уж 
больно юные и явно неопытные ра-
бочие занимаются покраской зала.

Завхоз школы Г.И. Дашевский 
причину всех бед видит в тенде-
рах. Аукционы выигрывают те, кто 
берётся работать за меньшую сум-
му. А вот на чём экономят подряд-
чики — дело известное — на каче-
стве. Уже через год-два, считает 
опытный хозяйственник, ремонт 
придётся делать заново. Работа 
насмарку, деньги — на ветер.

Эта проблема не замалчива-
ется и в городском управле-
нии образования.

— Подрядные организации, вы-
ходящие на аукционы, очень часто 
до конца не понимают значимости 
объекта, не соизмеряют свои воз-
можности с тем, что им предстоит 
работать для детей, — говорит на-
чальник управления образования ад-
министрации города Орла А.В. Ша-
тохин. — Отсюда нарушение сро-
ков, немотивированные отказы от 
определённых видов работ. Всё 
это, к сожалению, может отразить-
ся на приёмке учреждений образо-
вания. 

Что касается финансирования, 
то в 2008-м на подготовку школ к 
новому учебному году из город-
ского бюджета было выделено 
36549 тысяч рублей. Сумма внуши-
тельная, значительно превосходя-
щая даже прошлогодние показате-
ли. Кроме того, учреждениям об-
разования, как уже говорилось, ак-
тивно помогают спонсоры и депу-
таты, в том числе из облсовета. 

Вот только некото-
рые расходные 
строчки школьного 
«бюджета»: торгово-
т е х н о л о г и ч е с к о е 
оборудование — 2 
млн. рублей, мебель 
— 4 млн., обновле-
ние учебного обору-
дования — 3600 ты-
сяч рублей (област-
ные субвенции), 
учебники для детей 
из малообеспечен-
ных семей — 2,5 млн. 
рублей.

Ведутся кровель-
ные, фасадные рабо-
ты, ремонт пищебло-
ков, замена сантех-

ники. Предстоят асфальтирование 
ряда территорий образовательных 
учреждений и опиловка деревьев 
по заявкам директоров школ. 

— Ещё не все образовательные 
учреждения получили к новому 
отопительному сезону паспорта 
готовности, но до первого сентяб-
ря эта работа обязательно будет 
выполнена, — заверил А.В. Шато-
хин.
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